

INFORMACION TELEFONICA

LA GUERRA DE MARRUECOS

VIVE EL GENERAL SILVESTRE?

(Información telefónica de nuestro redactor-corresponsal Emilio Herrero)

UNA ADVERTENCIA

Como la aclaración de que todas las informaciones tenemos que reducir las hoy solamente para atender al abrumador número de noticias.

Por esa razón extraíamos nuestras informaciones telefónicas, al objeto de no poder publicar las de carácter local.

NOTICIAS OFICIALES

El Ministerio de la Guerra fueron publicadas las siguientes noticias oficiales: El Alto Comisario de Marruecos comunicó que salió una columna para la posición de Indar, regresando al zoco el Hach y a la mediodía.

Se organizó otra columna que llevaba elementos para la construcción de un aljibe en la posición de

hostilizada por el enemigo, que se produjeron grandes bajas causadas por la intervención de nuestra Artillería. El enemigo corrió hacia Ismeir, hostilizando a nuestras tropas.

El cañonero "Lauria" para cañonear al enemigo que intentaba correrse a

estas acciones no tuvimos bajas. En otra nota se da cuenta de que llegó a la plaza el teniente médico señor Peña.

Se declaró este oficial que los heridos de la Garea Martínez estaban en la posclínica de Tristuz y Arruit y que en esta posición estaban el médico, capitán y los tenientes médicos señores y Andrada, que prestaban auxilios a los heridos.

Se sabe que estos médicos tuvieron que practicar amputaciones a varios heridos, en el teniente coronel Primo de Rivera que murió dos días después de haberse practicado la operación.

Los médicos se han servido del material sanitario de Monte Arruit, aparte del material de que ellos disponían.

Se ha negado se desmienta la noticia según la cual los heridos y enfermos fallecieron por falta de asistencia.

EL CAPITAN MULERO

El capitán aviador señor Fernández Mulero ha venido de Melilla, estuvo en Melilla informando al rey de los sucesos que allí se habían desarrollado.

SIGUEN LOS EMBARCOS

La noticia de que se embarcará absolutamente inexacta la noticia de que se ha suspendido el embarque de tropas en espera de acuerdos del Gobierno.

SALIDA DE FUERZAS

El regimiento del Rey salió en el correo de Melilla para Málaga, donde embarcaron rumbo a África. Manda estas tropas el coronel Saros.

Se sabe que el regimiento desfilaría frente al Palacio, pero no fué así.

Un numeroso gentío seguía a los excombatientes, acompañándoles hasta la estación.

Los heridos fueron despedidos por el Ministerio de la Guerra, el general Milán, en nombre del rey, y las autoridades. Al salir el tren se dieron vivas al Ejército de España y al rey.

Con el regimiento, y como teniente del mismo, va voluntario el célebre diputado maurista señor Vitórica.

EL GENERAL NAVARRO

El general Navarro ha enviado una carta al Alto Comisario diciéndole que se encuentra prisionero de Abd-el-Krin y que tiene un balazo, con orificio de entrada y salida en un muslo.

Solicitaba que se enviase un médico a Alhucemas, habiendo salido ya uno, que lleva un salvoconducto de Abd-el-Krin.

Hasta ahora, las activas gestiones realizadas para rescatar al barón de Casa Davaillos, han resultado completamente infructuosas.

ILLEGADA DE PRISIONEROS

A bordo del «Lauria» han llegado a Melilla los heridos y prisioneros de Sidi-Dris que han sido entregados por el jefe de la «sharka».

Confirman dichos prisioneros rescatados, que en el campo rifeño ha comenzado a introducirse el desorden.

DE INTERES A LOS SOLDADOS

Por el Ministerio de la Guerra ha sido dictada una real orden, disponiendo que los individuos de tropa que sirvan en África y que desde Julio de 1909 hayan perdido algún hermano en Marruecos, tienen derecho a solicitar que se les registre a la Península, solicitándolo de los jefes de Cuerpo y quedando definitivamente exceptuados de servir en África.

De igual derecho han de disfrutar los soldados que allí tienen sirviendo otros hermanos.

¿VIVE SILVESTRE?

Los últimos informes de Marruecos son

los de que el general Fernández Silvestre ha logrado enviar indirectamente noticias suyas, pues, como LA VOZ DE GUIPUZCOA ha dicho varias veces, hay grandes probabilidades de que no haya muerto.

Se asegura que el general Silvestre está en poder de un moro que le cuida admirablemente y que es quien consultó cual sería la cantidad que habían de pagar a quien entregase al general.

Todas estas informaciones, no han sido, claro es, confirmadas, pero circulan con verdadera insistencia y tienen grandes visos de verosimilitud.

ABD-EL-KRIN QUIERE SER AMIGO

El jefe de la cábila de Beni Sicar, Abd-el-Kader ha manifestado que son pocos los españoles que se hallan prisioneros.

Añade que Abd-el-Krin quiere ser amigo de España, pero que para ello impone determinadas condiciones.

La opinión de Abd-el-Kader, es la de que debemos llevar la guerra a sangre y fuego y ofrecer al moro la sensación de la mayor fuerza posible.

Notas sueltas

Bilbao 15, 11 n.

Llegó el trasatlántico "Alfonso XIII", y esta noche habrá llegado el "Ciudad de Cadiz" para conducir tropas a Marruecos.

Santander 15, 11'30

El alcalde reunirá mañana en la alcaldía a los representantes de las fuerzas vivas, para tratar de los trabajos que han de efectuarse a favor de los heridos y enfermos en la guerra de Marruecos.

Buenas administradoras, señoras

Comprar el carbón de nuestros depósitos y obtendréis una gran economía. Saco de 46 kilogramos, puesto en la cocina, CINCO PESETAS. POR TONELADAS, PUESTO EN LAS CARBONERAS, 100 PESETAS. ENCARGOS: LOS DIAS LABORABLES a teléfono 18-34. Oficinas: Elcano, 6, 1.º



THE REMINGTON ARMS UMC COMPANY. 233 Broadway Nueva York

Personal del Cuerpo de bomberos se ha ofrecido al alcalde para el servicio de camilleros.

En la reunión se tratará de la despedida que ha de hacerse a las tropas que embarquen para África en este puerto.

Las primeras fuerzas expedicionarias pertenecerán al regimiento de Andalucía, de guarnición en Santoña.

Mañana llegará el "Guillén Moya", para transportar las tropas que salgan de Santander en primer lugar.

Mañana se reanudará la fiesta de la bandera, que por causa de la lluvia se suspendió el viernes.

Doña Victoria recibe numerosos donativos. La Sociedad "Solvay", del pueblo de Barrera, ha ofrecido ocho camas, con los servicios anexos, é incluso ha dicho que tiene local para instalarlas.

Zaragoza 15, 11'50 n.

En el gobierno civil se ha recibido una instancia de don Juan Calvillo, cura párroco del pueblo de Añón, en el Moneayo, rogando encarecidamente que se le destine a prestar los servicios espirituales a los soldados que luchan en África.

Los jefes y oficiales del Arma de Caballería en esta ciudad, tienen el pensamiento de organizar un homenaje a la memoria de sus compañeros del regimiento de Alcántara, que tan brillante intervención han tenido en los recientes combates librados en Marruecos.

Señoritas

para el mostrador «The Fox», fábrica de pelotería, Echaide, 8.

Alquilo para almacenes

industria importante grandioso local. Único en Madrid con vía para descargue de vagones. Dirigirse: Sr. Latorre, Pefuelas, 10, Madrid.

GASOLINA

REFINERIA DE PASAJES

Bidón de 5 litros, 3,75 pesetas. Derechos provinciales, 0,25. Id. municipales, 0,15. Total, 4,15 pesetas. Los domingos y fiestas, la fábrica está cerrada.

Por mediación de la Casa UNGRIA (Encarnación, 2, Madrid), establecida el año 1894, 50 empleados, fianza depositada y otras garantías, debe usted registrar sus marcas de fábrica y el nombre comercial de su establecimiento. Obtener patentes de sus inventos, cobrar créditos contra deudores morosos. Informarse de la moralidad, capital y crédito de sus compradores y formular reclamaciones sobre transportes. Y si quiere saber los medios de ganar mucho dinero, pida usted «El Fomento Industrial y Mercantil», gratuitamente.

APRENDIZ

adelantado de imprenta, hace falta en los talleres de este periódico.

A. Blas de y Alonso

LOYOLA, 3

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Vajillas, cubiertos, servicios de comedor, juegos café, todo en plata de ley, inmenso surtido, precios sin competencia.